

Recuperación económica, atada a la reforma fiscal: Cordero (El Financiero 08/01/10)

Recuperación económica, atada a la reforma fiscal: Cordero (El Financiero 08/01/10) Eduardo Ortega Viñes, 8 de enero de 2010 Urge fortalecer las finanzas públicas para crecer, señala. La opción de exprimir más a Pemex ahora ya no existe, afirma Gurría. Necesario, discutir los cambios de fondo, dice Calderón al Congreso. · Recuperación atada a la reforma fiscal: SHCP La recuperación económica de México está condicionada a la aprobación de la reforma fiscal integral, aseveró Ernesto Cordero, titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Además, de acuerdo con el funcionario, si nuestro país pretende alcanzar las altas tasas de crecimiento que se requieren para generar empleos, es necesario fortalecer sus finanzas públicas. Luego de su participación en la presentación del Estudio de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) sobre el Proceso Presupuestario en México, realizado en Los Pinos, se le preguntó si la falta de una reforma fiscal condiciona la recuperación del país. A lo que respondió que "la falta de una reforma hacendaria en México significan menores tasas de crecimiento económico en el futuro. "Sí, desde luego. Para tener las tasas de crecimiento que todos queremos y que el país merece necesitamos una reforma fiscal." De acuerdo con la OCDE, México enfrenta retos que limitan su capacidad de lograr finanzas públicas sanas y sustentables en el largo plazo. Entre ellos, la alta dependencia de los ingresos petroleros, la necesidad de mejorar la eficiencia del gasto público y fortalecer la sustentabilidad fiscal, así como la necesidad de mejorar la rendición de cuentas respecto del gasto en los diferentes órganos de gobierno. Para José Ángel Gurría, secretario general de la OCDE, todos esos factos no sólo son de buen gobierno, sino que además impactan el potencial de crecimiento de la economía mexicana. Así, puso énfasis en la urgente necesidad que tiene México de contar con ingresos públicos suficientes, estables y sostenibles, y que no dependan de una sola fuente. Por esa razón, consideró muy atinadas y afortunadas las declaraciones del secretario Cordero, en el sentido de que buscará alcanzar una reforma fiscal integral en 2010, ya que ésa es una tarea largamente pendiente y la más importante en la política económica de México. "Espero que en esta ocasión, en el marco de la aún frágil recuperación económica, todos los actores políticos estén convencidos de la importancia de dotar al Estado mexicano con los recursos suficientes para crecer y atender los rezagos sociales. "Antes teníamos el lujo de escoger entre exprimir más a Pemex o adoptar un esquema fiscal moderno, competitivo, incluyente y más justo. "Siempre escogimos irnos por la vía fácil, de seguir exprimiendo a Pemex. Hoy, esa opción no existe más. Se nos acabó el tiempo", advirtió. Reitera llamado El presidente Felipe Calderón señaló que para que haya reactivación económica, crecimiento y generación de empleos, es necesario que el país tenga un plan claro de recuperación fiscal, de reducción de su deuda, antes de que los problemas financieros de mediano y largo plazos se vuelvan inmanejables. En ese sentido, reiteró su llamado al Congreso de la Unión para discutir una reforma fiscal de fondo, que genere competitividad y eficiencia en el aparato productivo del país. "Es un debate complejo, lo sé. Es un debate que sólo puede ser constructivo en la medida que se asuman posturas responsables por parte de los actores políticos", agregó. Por otro lado, el Ejecutivo añadió que los incrementos al precio de algunos combustibles que se hicieron en diciembre ya están incorporados al dato de inflación de 3.57 por ciento dado a conocer por el Banco de México